## VideoEle

## **Transcripción**

## La leyenda del gallo y la gallina Nivel B2

Las leyendas son historias que mezclan hechos reales y sobrenaturales. Se transmiten de forma oral, de generación en generación, y forman parte de la cultura popular y las tradiciones de los pueblos.

Santo Domingo de la Calzada es un bonito pueblo de más de seis mil habitantes que se encuentra en el Camino de Santiago. Este pueblo está muy relacionado con una leyenda que protagonizó un santo, santo Domingo.

Cuenta la leyenda que un chico alemán viajaba con sus padres desde Alemania recorriendo el Camino de Santiago. Cuando llegaron a Santo Domingo de la Calzada se detuvieron para descansar y se hospedaron en un mesón en el que trabajaba una muchacha joven.

Esta muchacha se enamoró profundamente del chico y le declaró su amor, pero él la rechazó. Entonces ella se enojó, decidió vengarse y escondió una copa de plata en la bolsa del chico.

Al día siguiente la familia de alemanes retomó su viaje y la muchacha denunció que le habían robado. En aquella época el robo era un delito muy grave que se castigaba con la horca.

Cuando la familia estaba saliendo del pueblo, los detuvieron y comprobaron que, efectivamente, el chico llevaba una copa que no era suya, de forma que lo condenaron a muerte injustamente.

El único recurso que les quedaba a sus padres fue rezar a santo Domingo y suplicarle ayuda. Seguidamente fueron a la horca para despedirse del hijo muerto, pero se encontraron con la sorpresa de que estaba vivo porque el santo había hecho un milagro y lo había salvado.

A continuación fueron a casa del gobernador para contarle el milagro. En ese momento estaba a punto de cenar. El gobernador no se creyó la historia y dijo burlándose «Vuestro hijo está tan vivo como este gallo y esta gallina que estoy a punto de comer».

¿Y sabes qué pasó? Que en ese momento se produjo otro milagro; las aves saltaron del plato, el gallo cantó y la gallina se puso a cacarear.

Y por esa razón se puede leer en muchos lugares «Santo Domingo de la Calzada, donde cantó la gallina después de asada» y el escudo del pueblo tiene un gallo y una gallina.



## **Transcripción**

Si en la actualidad visitas el pueblo podrás ver que en el interior de la catedral se conserva un gallinero en el que viven un gallo y una gallina. También conservan un trozo de la madera con la que ahorcaron al joven peregrino.

También verás en muchos lugares imágenes y esculturas de santo Domingo junto a dos aves. Asimismo podrás probar un dulce con un nombre muy curioso: ahorcadito.

¿Tú crees que esta historia es verdad? Yo pienso que parte de la historia es verdad, pero no creo que toda la historia sucediera realmente.

Si ahorcaron al joven, no creo que salvara la vida. Pero si realmente sobrevivió a la horca, no creo que fuera por la ayuda de santo Domingo.

Tampoco creo que el gallo y la gallina del gobernador resucitaran. Creo que cuentan esta leyenda para que el pueblo reciba más visitantes. ¿Tú qué crees de esta leyenda?